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Svenja Konowalczyk & Veronique Wolter

Angst und Angstbewältigung im Turnen
Mit dem Turnen im Schulsport assoziieren nicht nur Lernende, sondern auch Lehrende zahlreiche Ängste. Im Fokus 
des Beitrags liegen daher die Erwartungsängste von 80 angehenden Sportlehrkräften bei der Anleitung des Tur-
nens im Sportunterricht. Unter der Annahme, dass sich die Ängste von Lehrkräften auch in der Qualität ihrer 
Unterrichtspraxis äußern, werden auf Basis der Ergebnisse abschließend Möglichkeiten zur Reduzierung von Ängs-
ten aufgezeigt.

Anxiety and coping with anxiety in gymnastics
Not only students, but also teachers associate numerous types of anxiety with gymnastics in physical education. 
Therefore, the authors’ focus is on the expected anxieties of 80 prospective physical educators when teaching gym-
nastics in physical education. Assuming that the quality of the teachers’ lessons are also influenced by their anxie-
ties, the authors conclude this article by presenting options for reducing anxiety based on the results.

Michael Krüger & Svenja Konowalczyk

Helfen und Sichern – auf Abstand
Auch wenn fachkundiges Helfen und Sichern einen wichtigen Bestandteil des Turnunterrichts darstellt, führt die 
Thematik aus Sorge vor Unfällen oder jüngst auch im Zuge der Corona-Pandemie zu Verunsicherungen von Sport-
lehrkräften. Im Anschluss an pädagogische Vorüberlegungen und einen geschichtlichen Rückblick wird daher im 
Beitrag eine methodisch-didaktische Herangehensweise zur eigenständigen und körperkontaktarmen Aneignung 
von (herausfordernden) turnerischen Elementen aufgezeigt.

Assisting and Spotting
Despite the fact that professional assistance and spotting are important parts of gymnastics in physical education, 
the topic leads to uncertainty among physical educators due to a fear of accidents or, most recently, due to a con-
nection with the Corona pandemic. Following educational considerations and a historic review, the authors have 
therefore presented a methodical instructional way of learning (challenging) gymnastic elements independently 
and with little physical contact.

Katrin Blatz & Daniel Kraft

Zum Nutzen der Digitalisierung für den Sportunterricht der Sekundarstufe
Die Diskussion über die „Digitalisierung“ ist aufgrund der aktuellen Situation der Corona-Pandemie sowie das 
damit verbundene teilweise eingeschränkte Stattfinden des Sportunterrichts aktueller denn je. Hierbei erscheint 
nicht die Frage „Kann und soll der Sportunterricht sich im Kontext der Digitalisierung weiterentwickeln?“, sondern 
eher die Frage „Wie können wir die Digitalisierung für den Sportunterricht gezielt nutzen?“ zielführend zu sein. 
Diese Frage soll als Leitfrage dienen und im Rahmen des Beitrags diskutiert sowie erste Lösungsansätze aufgezeigt 
werden. 

Digitalization in Physical Education: Its Practical Use in High Schools
Due to the current Corona pandemic and its influence on partially restricted physical education classes, the discus-
sion about the use of digital data is more present than ever. Thereby the authors do not question: “Can and should 
physical education continue to develop in this context?”, but rather “How can we use the digitalization to support 
physical education lessons?” They research, discuss and propose initial solutions for this key question.


